
Д£РВАЯ5 П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н , С О  Е Д И Н  Я  П Т Е С Ы .
пит.

К О Л О Ш  1C Л  

Н О М Е Р А

Обмен
партийных
документов
Боевым смотром пар

тийных рядов назван на
чавшийся в стране об
мен партийных докумен
тов. С 1 апреля партий
ные билеты нового образ
ца получат многие ном- г 
мунисты города Волго- i  
донска и Цимлянского 5 
района. £

Обмену партийных до- 5 
\ нумснтов предшествова- \ 
‘ ла большая и кропот

ливая подготовительная 
работа в каждой пар
тийной организации, ко
торая еще продолжается. 
Обмен партийных доку
ментов —  большое собы
тие в жизни коммуни- 

у стов, которое ко многому 
? обязывает партийные

первичныеномитеты и 
организации.

Главное —  это совер
шенствование стиля и г 
методов работы парторга- j(

I
низации, повышение их 
боевитости в борьбе за 
претворение в жизнь 
решений XX IV  съезда 
КПСС. Именно в этом 
плане и велась подгото
вительная работа н обме- 

; ну партдокументов в 
парторганизациях города 
и района.

В результате всего 
зтого повысилась аван
гардная роль коммуни
стов на производстве и в 
общественной жизни в 
партийных организациях 
опытно - эксперименталь
ного завода, порта, строй 
управления №  31, кол
хозов имени Ленина, 
«Большевик», овоще
молочного совхоза «Вол
годонской» и других. В 
партийных организаци
ях возросли действен
ность и воспитательное 
значение партийных соб- ^ 

i раний, 
кость коммунистов в 
суждении важных

заинтересован- t 
об- $

про- ^
изводственных вопросов, ^

критика и t

внутрипар- у 
массово-поли- й 

способ- у 
проведенные 

индивидуальные собесе- > 
дования с отдельными *

острее стала 
самокритика.

Подьему 
гийной и 
тической работы 
ствовали

1
отно- g 
высо- ф 

ответственностью ^

коммунистами, которые 
слабо участвовали в про
изводственных и общест
венных делах коллекти
вов. Большинство ком- 

{ мунистов сделали пра
вильные выводы из со
стоявшихся бесед, требо
вательнее стали 
ситься к себе, с 
кой

Волгодонского горкома и Цимлянского райкома КПСС, Волгодонекога 
городского и Цимлянского районного Советов депутатов трудящихся Ростовской области.

выполняют партийные ^
поручения.

Партийным организа- i
циям города и района не- J
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В фонд 
пятилетки
В  день коммунистиче

ского субботника рабо
чие овоще - молочного 
совхоза «Волгодонской:  ̂
будут работать на сво
их рабочих местах.

Полеводы, овощеводы 
и животноводы хозяйст
ва решили перечислить ' 
средства, заработанные 
в этот день в фонд пя- 
тялетки.

Н . С К А К У Н О В ,  
председатель рабочего

комитета.

Мил- 
Каменского и 4 

об- g

ооходимо
опыт коммунистов 
перовского
других районов по 
мену партийных доку
ментов, сосредоточить 
внимание на выполнении Й 
всех намеченных меро- / 
принтий, чтобы еще вы- Й 
ше поднять авангардную g 
роль коммунистов в тру
довых коллективах, до*

Галерея 
передовиков 1 
соревнования |

В С Е С О Ю З Н Ы Й
21 агШРЛЯ I К О М М У Н И С ТИ Ч ЕС К И Й  

И " С У Б Б О Т Н И К
О тлично трудится на тру

довой в;Гхте третьего года 
девятой пятилетки  телят
ница колхоза «Искра» В а 
лентина Ивановна Подель- 
:цнкова. Вместе с супру
гом В . И . Подельщ иковым  
она ухаживает за телятами  
» возрасте до трех месяцев. 
Среднесуточный привес 
каждого теленка составил 
в феврале 940  граммов 
при плане 570.

Н А  С Н И М К Е : В . И . По- 
делыцикова.

Фото Д. Бурдюгова.

[ П О Ч И Н  П О Д Д Е Р Ж А Н
:  На Волгодонском хим-
is комбинате имени Г) I)-лет и я 
5 В Л liCM трудится билес ня- 
«  тисот комсомольцев. Все 
5 они горячи поддерживают 
5  патриотический призыв мо- 
~ сковских автозаводцев —  
В ознаменовать день рожде- 
в  ння вождя пролетарской 
S революции В- И. Ленина 
5 массовым субботником вм

стране. Комсомольцы еди
нодушно выйдут в этот 
день на работу, ударно по
трудятся на отведенных 
участках.

Сейчас в цехах и иа 
участках ведется подготов
ка к предстоящему суббот
нику. Составляются списки 
будущих участников, опре
деляются участки их рабо-

• ты . задания. Проводятся 
. беседы, общие собрания. В 
цехе Л» 11, например, на 
очередной пятиминутке 
принято решение всем кол
лективом выйти на работу 
и сделать субботник днем 

I высокопронзводительн о г о 
I труда. В цехе вывешен 
! красочный лозунг-призыв: 

«21  апреля— все на ком

мунистический субботник!»
Химкомбинат —  непре

рывное производство. По
этому ; те, кто выходит »  
очередные смены, будут 
работать на своих местах. 
Остальные займутся благо
устройством города, терри
тории предприятия.

Деньги, заработанные за 
субботник, будут перечисле
ны в фонд пятилетки.

А. ГРУШИН, 
заместитель сенрвтаря 

комитета ВЛКСМ.

-На праздник труда
Ла всех отделениях и в 

бригадах колхоза Больше 
пик» проходят собрания, 
на которых полеводы и 
животноводы обсуждают 
почин московских автоза
водцев о проведении Ле
нинского субботника 21
апреля 1!)7Я года.

Труженики колхоза ре
шили все как один выйти

на субботник и отработать 
этот день на своих рабо
чих местах. Всего в суб
ботнике примут участие 
•itill колхозников. Их днев
ной заработок будет пере
числен is фонд девятой пя
тилетки. Кроме того, на 
работы По благоустройству 
станиц и хуторов выйдут 
колхозные пенено н е р ы,

домохозяйки, служащие.
Труженики кол х о з я 

"Большевик призывают 
всех полеводов, механиза
торов и животноводов рай
она организованно принять 
участие к традиционн о ч 
празднике труда —  Всесо
юзном к ом му н ис т и ч е с к ом
субботнике.

‘ Н. КРОХИН, 
секретарь парткома 

колхоза «Большевик»,..
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П Р И М Е Р  В Е Т Е Р А Н А
В гидроцехе Цимлянской ГЭС немало передовиков 

производства, которые с честью выполняют взятые 
обязательства. Один из них И. Г , Сиволобов.

Труд ветерана высоко оценен правительством. 
Он награжден орденом Трудового Красного Знамени, 
удостоен звания ударника коммунистического труда. 
Фамилия Сиволобова внесена в Книгу почета ГЭС. 
Заслужив право на отдых, Иван Григорьевич не оста
вил работу.

Вместе с другими продолжает нести трудовую 
вахту. Добросовестно выполняет свои обязанности, по
казывает другим пример в работе, способствует общему 
успеху коллектива.

А. ПОНОМАРЧУК, наш внешт. корр.

В колхозе имени Ленина
ф Н А  Д Н Я Х  на втором 

отделении колхоза состоя
лось предпосевное собрание 
механизаторов. Земледель
цы обсудили задачи, стоя
щие перед ним и в третьем, 
решающем году пятилетки, 
наметили конкретные меры 
по успешному проведению 
весенне-полевых работ, 
пр иняли  повышенные со
циалистические обязатель
ства.

I
В частности, они реш или 

собрать зерновы х не менее 
20,6 центнера с каж дого  
гектара , подсолнечника — 
по 13 центнеров, овощ ей— 
по 200, зеленой м ассы  ку
курузы  на силос — не ме
нее 135 . центнеров с гек
тара.

Ш ирокий р азм ах  получи
ло индивидуальное сорев
нование среди м ехани зато
ров. Т ак , один из лучш их 
мехатшзатороЕ колхоза Сер 
re ii Ф едорович ..Мартемья-

ков о о язался  в ны неш нем 
году вы работать на тракто
ре «ДТ-75* 1.300 гектаров 
м ягкой  пахоты  при плане 
870 гектаров и сэконом ить 
полтонны горючего. В про
ш лом году Сергей Ф едоро
вич превысил плановую  
вы работку на трактор  поч
ти на триста гектаров.

В асилий В асильевич К о
робов так ж е  работает на 
тракторе «ДТ-75». Он на
м етил себе те ж е рубеж и, 
что и  С. Ф . М артемьянов, 
п заклю чил  с ним договор 
на соцсоревнование.

Более вы соких п о к азате . 
лей обязался  добиться Ва
силий А ндреевич Ершов. 
Его рубеж  — полторы  ты 
сячи  гектаров м ягкой п а 
хоты н 700 килограм м ов 
сэкономленного горючего.

ф В  М И Н У В Ш Е М  сель, 
(.•нехозяйственном году в 
колхозе действовали три 
кукурузоводческих механи

зированных звена. Н а и лу ч-  
1н и х  показателей добилось 
звено, возглавляемое Пет  
ром Ивановичем  Ш л я х т и .  
н и м , собравшее на богаре 
по 137 центнеров зеленой 
массы куку р у зы  с гектара. 
Н ы нче  таких звеньев будет 
четыре.

Это не только дань пере
довому методу возделыва
н и я  цепной полеводческой 
продукции, но и  проявление  
подлинно хозяйской забоуы 
о заготовках кормов д ля  
общественного животновод
ства.

Правление колхоза утвер 
дило состав кукурузоводче
ских звеньев. Во згла вят  и х  
товарищи П . И . Ш л я х т и н ,  
М. И . Сафонов, В . И ."  Ф и 
лимонов н В . А . Зайцев. 
Звенья будут выращивать 
кукур у зу  на площади 1.100  . 
гектаров, и з  которых тыся
ча гектаров —  на. силос.

Д л я  . предстоящего . сева .

завозятся семена кукур у зы  
с о р т о в  « В И Р - 4 2 »  я  
« В И Р - 1 5 6 » .

•  У  П О Р О ГА  —  посев
ная кампания третьего года 
пятилетки. Б л и зо к  тот день, 
когда пр ивы чную  тиш ину  
наруш ит ш ум моторов и  
механизаторы станут пол
новластными хозяевами но
лей. А  пока отдельные аг
регаты, если позволяет по
года, делают пробные выез
ды в  поле и ведут выбо
рочное боронование почвы. 
В  тракторной бригаде №  2 
к  зтой работе .  готовы все 
восемь агрегатов.

Трактористы С. Ф . Мар
темьянов н В . В . Коробов 
уже совершили по два 
пробных выезда в 4 поле. 
Они первыми в колхозе  
откры ли лицевые счета ве
сенне-полевых работ. Оба 
механизатора в сумме про
бороновали 120 гектаров 
пашни.

К . Б Ы Ч К О В ,  
наш внешт. корр.

К дела.

Успех
сборщиков
С честью, держат свое 

слово работники участ
ка сборки тракторов 
Волгодонского опытно- 
экспериментального ля 
вода. Только в феврале 
здесь получили свою
вторую жизнь белее
восьмидесяти мощных 
тракторов. Государствен
ное задание перекрыто, 
производительность тру
да повышена на (1,4 про
цента к плану. Участку 
сборки тракторов, где 
мастерами Д. С. Колы- 
бельников и С. И. Ко
валенко. пркеуж д е в  о 
первое место по'завод у. 

С опережением графика 
ведется работа на учасг 
ке и в эти дни.

В коллективе развер
нуто социалистическое 
соревнование за досроч
ное завершение , третье
го года пятилетки. В 
первой шеренге сорев
нующихся выступают 
слесари А. С о с о  в, 
А. Кондратьев, А. Бой
цов. А. Попов л другие. 
Они ежедневно выраба
тывают по полторы-две 
сменные нормы при хо
рошем качестве работы.

Сборщики участка на
ращивают темпы работы, 
стремятся к тому, чтобы 
повысить производитель
ность труда и успешно 
выполнить все взятые 
обязательства.

И. ПЕТРОВ.
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Со всей ответственностью
К  ОБМЕНУ ПАРТИЙНЫХ БИЛЕТОВ

ПОСЛЕ Постановления май 
ского (1972 n.ud), Пленума 
ПК КПСС «06 обмене пар
тийных документов» в на
шем совхозе была проведена 
большая подготовительная 
работа. Прежде всего па об- 
щесовхозном партсобрании 
состоялся обстоятельный об
мен мнениями по этому во
просу. Примечательным 
явился тот Факт, что когда 
было решено провести инди
видуальные собеседования с 
векот0’ ' " 'и  коммунистами, 
то I I "  - поводу приш
лось \ , .шать много раз
личных мнений. Одни счи
тали собеседования- нечто 
вроде школьного экзамена, 
другие полагали, что инди
видуальный разговор ничего 
особенного не составляет, ян 
ляясь как-бы очередной .< на
качкой*, напоминанием ком
мунисту ' о его несущест
венных ошибках (серьезные 
нарушения Устава КПСС 
никогда не оставались без
наказанными для партий
ца). Но когда собеседования 
начались, все убедились в 
правильности избран н о й  
формы.

Теперь, подвозя итог про
деланной работы, можно 
сделать вывод о том, что 
подготовка к обмену парт-

юкументов в целом, и в 
тастности индивидуальные
собеседования, заметно по
высили общую активность 
всей парторганизации совхо
за и личную ответственность 
каждого из 110 коммуни
стов.

Проведенные встречи и 
беседы членами парткома и 
активистами Н. А. Су .танко
вой, Н. А. Скакуновым, 
Н. В. Нолуян, С. И. Плот
никовым, партийцами двад
цатых - тридцатых годов 
М. Н. Громик и П. П. Куз
нецовым помогли товарищам 
И. Д. Бондареву, Г. И. Вен- 
геренко, Е. И. Матвиенко, 
М. В. Гачегову, М. С. Пер- 
сиянову и другим более 
строже оценивать свои дела 
и поступки, в ином рвете 
видеть взаимоотношения с 
товарищами.

Вот так, например, зая
вил коммунист Григорий 
Иванович Венгеренко, собе
седование с которым прово
дил член парткома Н. А. 
Скакунов:

— Хотя за мной имелись 
проступки, «о я не услышал 
от собеседника резких слов. 
И на вопрос, что дало мне 
собеседование, могу отве
т и т ь ,  ЧТО ОНО ПОМОГЛО MHI
посмотреть на себя, как-бй 
со стороны, увидеть личные

Н а  Московском электрозаводе имени В . В . К у й б ы 
шева собрана большая партия трансформаторов для 
сельских новостроек. Вы полнены  заказы  Болга р ия и 
Индии.

Н А  С Н И М К Е : сборщики А . Ш у р ы ги н  и К .  Тара- 
рухяна готовят трансформаторы д ля  электрических 
подстанций.

Фото В . Кунова (Фотохроника ТАС С ).

Педагогические 
знания—населению

Президиум городской ор
ганизации общества ^Зна
ние» провел заседание сек
ции по пропаганде пед аго 

гических знаний. Руково
дитель секции В‘. Т. Ре- 
вякина сделала сообщение 
о работ >* секции за два 
месяца J i173 года. Предсе
датели первичных органи
заций общества -Знание; 
школ юрода обменялись 
опытом работы но пропа
ганд/- педаго! и ч е с к и х 
знаний.

Только за два месяца 
итого .года силами лекторов 
педагогической ‘ секции 
ирочитацо около 80 лекций 
на промышленных пред
приятиях, в организациях 
I! учреждениях города. Хо
рошо поставлена лекцион
ная работа но пропаганде 
педагогических знаний в 
школах Х\\: 1, S, спец

школе, где председателями 
организаций общества Зна 
ние> Л. И. Човтур. А. Т. 
Смирнова, А. Ф. Дырда.

Активными лекторами в 
этих организациях пока
зали себя учителя Л. С. 
Лозовая, Л. А. Марннчен- 
к'", Е . М, Мельникова и 
ipyme.

Секции наметила плач 
шьнейш.-ю усиления ра
боты по пропаганде педа
гогических знаний. улуч
шения работы школьных 
организаций общества 
(Знание» по пропаганде 
среди юношеава -материа
лов XXIV съезда КПСС, 
50-:Аш;я СССР, о совет
ском патриотизме и про
летарском интернациона
лизме.

П. БР0ВН0,

наш s i i s u i t , корр.

недостатки, которые я рань
ше не замечал.

И хотя Г. И. Венгеренко 
в свое время получил за 
свои проступки строгий вы 
говор с занесением в учет
ную карточку, теперь по
добных нарушений не допу
скает, стал исправляться, 
аккуратно посещает партий
ные собрания и политзаня
тия, активно выступает на 
них.

В парторганизации совхо
за есть такие коммунисты, 
которые хорошо справляют
ся с. производственными за
дачами, скромны в быту. 
По на партсобраниях не вы 
ступают. не вносят никаких 
предложений, не повышают 
свой идейно-политический 
уровень. С одним из таких 
коммунистов —  трактори
стом огородной бригады, 
депутатом Романовского 
сельсовета И. Д. Бондаре
вым —  состоялась беседа, 
и ему были предъявлены за 
это претензии. /

Сейчас всем видно, что 
К. Д. Бондарев строго оце
нил свои неправильные дей
ствия, понял требования 
парткома о необходимости 
повышения своего идейно- 
политического уровня и ис
полнения своих депутатских 
обязанностей.

При собеседовании от* 
дельные коммунисты низкую 
свою активность объясняли 
тем, что цеховые парторга
низации практически не ре- 

,  шают интересных вопросов, 
не разнообразят повестки 
дня.

Обстоятельно изучив этот 
вопрос, выдвинутый в ходе 
собеседований, партком при
шел к выводу, что следует 
согласиться с этим доводом.

Партком предпринимает
все меры, чтобы роль парт
собрания постоянно росла. 
И сегодня можно сказать, 
что уже определенные
сдвиги имеются. Это касает
ся. в первую очередь, пар
тийных организаций кедов 
растениеводства (се к р е- 
тарь Н. К. Ковалев), живот
новодства (секретарь П. А. 
Смирнов), и МТМ, га
ража и стройбрпгады

(секретарь А. Я. Кулягин).

В августе 1972 года на
отчетно - выборном собра
нии цеха растениеводства 
коммунисты избрали тов.
Ковалева Н. К. своим вожа
ком, высказав откровенно 
ему на его личные недостат
ки. Это возымело действие. 
Ныне возглавляемая им 
парторганизация является 
душой большого коллектива 
цеха растениеводства. Не 
случайно, в данной партор

ганизации высока авангард
ная роль коммунистов на 
производстве.

Бригада овощеводов, воз
главляемая коммунистом ка
валером ордена Ленина Ска
куновым Петром Филлимо- 

новичем, в прошлом, крайне 
неблагоприятном году, по
лучила по 253 центнера
овощей, с каждого гектара 
при плане 207 центнеров и 
произвела продукции ого
родных культур 1365
-тонн при плане 3777 тонн 
и обязательстве 4000
тонн. Было реализовано на 
514500 рублей огородной 
продукции при плане
427977 рублей.

Хорошо проявляют себя 
на производстве, а также в 
партийной и общественной 
деятельности коммунисты- 
механизаторы К. Ф. Ивчен
ко. М. К. Сапьянов, В. Д. Зо 
бов, В. М. Пичугин и мно
гие другие.

Коммунисты совхоза счи
тают, что день, когда они 
будут получать партбилеты 
с силуэтом любимого вождя, 
должен быть ознаменован 
ударным трудом, как и весь 
период третьего, решающего 
года пятилетки.

В. К Л Е Й М Е Н О В , 
секретарь парткома  

овощесовхоза 
«В олгодонской».

ОНИ  

П О Б Е Д И Л И

НА  О П Ы Т Н О -Э К С П ЕРИ М ЕН Т А Л Ь Н О М  завод* подведены 
итоги социалистического соревнования, которое прохо 
дит сейчас по договорной системе между работниками 
различны х профессий. Победителями в индивидуальном 
соревновании признаны  кузнец В, Г. Бабенко, молото
боец М. А. Ш амин. резчица М. В. КирилЬцева, сверлов 
щ и к  А. А. Изментинов, электоосварщ ик К. К. Невэра 
слесарь В: П. Димитров и другие.

Средняя выработка победителей составляет не менее 
150 процентов к заданию.

П. ДУРИЦКИИ, 
газоэлектросварщик заводе.

Проверяем вы полнение об язател ь ств

Грузовые без груза
Коллектив Волгодонского авто тр ат.а лчно го  пред. 

приятия не вы по лнил производственный план двух  
месяцев нынешнего года. Особенно низка  показатели 
в грузовом парке.

В  чем причина ^удовлетворительной работы? На 
зтот вопрос редакция попросила ответить иредседате 
л я  месткома профсоюза К . Д. Терехина.

Одной из главных при
чин невыполнения произ
водственного задания явля
ется низкий коэффициент 
выхода грузовых автомашин 
на линию. Из 65 имеющих
ся грузовиков работает еже
дневно в среднем 35.

Почему так мало? Нреж- • 
де всего потому, что почти 
все автомашины выпущены 
в эксплуатацию давно. Все 
заводские гарантийные сро
ки прошли еще несколько 
лет назад. Поэтому и техни
ческое состояние их такое 
неудовлетворительное.

По и при этих условиях, 
можно добиться лучших ре
зультатов в работе, если бы 
мы хорошо организовали на 
предприятии техническое 
обслуживание. А у нас, к 
сожалению, в этом отноше
нии еще много нерешенных 
вопросов. В зять, например, 
заявочные ремонты. На ав
тобусы они выполняются в 
первую очередь, на грузо
вые автомашины —  когда 
придется.

Часто бывает так, что 
для ремонта грузовика боль
шой работы не требуется. И 
времени тоже. Для пользы 
дела такие неисправности

можно и нужно устранять 
в ночное время, когда води
тель уже отработал смену. 
Но ремонтники обычно ос
тавляют такую работу для 
дневной смены. А это зна
чит, что будет потерян весь 
лень, всю смену автомаши
на простоит бе;> дела.

Понятно, что при таком 
'обслуживании очень трудно 
выполнить план.

Есть еще одна причина 
не> довлет вори пмьного ис
пользования грузового пар
ка. Речь идет о юм объе
ме работ, который обычно 
выполняется грузовыми ав
томашинами. Мы не имеем 
постоянных крупных орга
низации-заказчиков. Удов
летворяем заказы хлебозаво
да, почты, конторы обще
пита, трансагентства н дру
гих мелких организаций го
рода. По специфике своей 
работы они не могут обеспе
чить необходимый фронт ра
боты и полностью <■'загру
зи ть ' автомашину на целый 
день так, чтобы была выра
ботка и в тоннах, и в тон
но-километрах. Обычно ра
бота в этих организациях 
учитывается по так называ

емой почасовой системе, а 
она отрицательно сказывает
ся на производительности. 
:;ак автомашины, так и на 
выполнении плана в целом 
ни предприятию.

У  нас имеется 12 мощ
ных самосвалов, но и они 
часто используются далеко 
не на полную мощность. 
Основным заказчиком на 
эти автомашины является 
дорожный участок Л: 890. 
А там работа, явно не для 
этой техники. Как говорит
ся. час работают —  два 
стоят.

I I  вот еще проблема. Поч
ти все предприятия и орга
низации Волгодонска пере
шли на пятидневную рабо
чую неделю. Автотранспорт
ное предприятие же рабо
тает шесть дней. И тут по
лучается какая-то неувязка 
Каждую пятнииу с утра мы 
начинаем звонить во все 
предприятия и организации, 
предлагать им свои услуги 
на субботу. Но желающих 
находится мало. А если они 
и появляются, то можно 
опять наблюдать ту же 
картину. Час-два автома
шина поработает, а офор
мить путевой лист (основ
ной документ работы авто
транспорта) некому. Неред
ко у заказчика некому раз
грузить доставленный груз. 
Автомашина так и остается 
загруженной до понедельни-

Пасьма
рабочих

Из чужого 
кармана

Паш коллектив состо
ит из слесарей, электри
ков и сварщиков. Все 
мы находимся на повре
менно-премиальной оп
лате труда. Объем нашей 
работы складывается из 
заявок строитель н ы х 
участков. Наряд на эти 
работы обычно выдают 
механик-энергетик СУ-1 
или заведующий механи
ческими мастерскими. 
Раньше при выполнении 
производственного зада
ния нам доплачивались 
премиальные. Все были 
довольны.

Работаем на совесть и 
сейчас. С заданием 
справляемся, никаких 
простоев по нашей вине 
на участках нет. Но 
премиальные нам поче
му-то не выплачиваются. 
Объясняют это тем, что 
допущен перерасход фон
да заработной платы.

Возможно это и так. 
Но мы-то причем здесь? 
Пусть тот, кто его допу
стил, и отвечает за это. 
Мы к фонду никакого от
ношения не имеем и не 
должны рассчитываться 
со своего кармана за то
го, кто не умеет иравиль 
но использовать его. Это 
несправедливо.

А. РЕВЕННО,
В. ВАСИЛЕВСКИЙ,

В. НАРИЦИН и 
другие.

Всего 12 подписей 
рабочих СУ-1.

- ка. Какая уж ту т произво
дительное^?

Мы понимаем, какие бы 
объективные причины у нас 
нн были, третий, решающий, 
год пятилетки, требует от 
нас безусловного выполне
ния не только плана, но и 
взяты х обязательств. Следо
вательно, в марте надо пе
ревезти не только те 25 ты 
сяч тонн народнохозяйствен
ных грузов, которые запла
нированы на третий месяц 
года, но еще и три тысячи, 
что остались недовезенными 
в январе и февралё.

Что нам надо прежде все
го сделать? Повысить коэф
фициент выпуска грузовых 
автомашин на линию. В 
этом направлении ведется 
определенная работа с ре
монтниками и всем обслужи
вающим персоналом. Особое 
внимание обращается на 
ускорение выполнения 'за
явочного ремонта, на то. 
чтобы параллельно с авто
бусами ремонтировались и 
грузовые автомашины. При
водятся групповые и инди
видуальные беседы с ре
монтниками и шоферами. А 
также с работниками дис
петчерской службы необ
ходимости упрочения кло-. 
вых связей с заказчик am:' ?. 
наиболее лучшем использо
вании автотранспорта г: суб
ботние 1НИ.

Грузовые автомашины не 
должны оставаться бе-. гру
зов. Наша цель —  найти 
грузы и за счет эт-'П' не 
только завершить пр тывод- 
ственное задание марта, но 
и ликвидировать задолжен
ность перед государством.
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ПУСТЬ РАСТУТ САДЫ НА УЛИЦАХ
Важнейш ей составной ча

стью благоустройства сел 
я  рабочих поселков я в л я 
ется и х  озеленение. Сде
лать наши села и поселки 
красивыми, утопающими б 
зелени —  важ ная задача, 
особенно в  условиях степ, 
ной зоны.

Деревья защищают насе
ленные ‘ «ты  от палящ их  
лучей i  va. знойны х и 
холодны:, етров, пы ли  и 
снега. Зеленые насаждения 
имеют большое санитарно- 
гигиеническое и  оздорови
тельное значение. Один 
гектар зеленых насаждений

за час поглощает восемь 
килограммов углекислого  
газа, то есть столько, сколь 
ко выдохнут его за это 
зремя 200 человек. Н а ко . 
нец, деревья и кустарники  
украшают наш у ж и зн ь .

За последние годы мно
гие рабочие поселки- хра. 
гпво озеленены. Однако в 
зеленом строительстве име
ются существенные недо. 
статки. В  ряде сельских  
населенных пунктов еще 
очень мало зелени. Н а  од- 
ного ж ите ля приходится 
3 — 5 квадратных метров 
зеленых насаждений обще.

го пользования, в то вре
мя как норм а; насаждений 
на одного человека в есте. 
ственной зоне 15— 20 квад
ратных метров.

Озеленение улиц  часто 
проводят беспланово, ис. 
пользуя случайный ассор
тимент пород, в результа. 
те чего на улицах встре
чаются деревья разного 
возраста я  состава, что 
сильно снижает архитек. 
турно-декоративное значе
ние зеленых насаждений.

Отсутствие должного ухо 
да за молодыми насажде
ниям и  часто приводит к

и х  полной гибели. При  
озеленении нуж но опреде
лить. где и на ка ких  уча
стках в первую очередь еле 
дует создать зеленые на
саждения. пригодны ли эти 
места для произрастания 
плодовых и декоративных 
растений, как подготовить 
почву под пооадку и по
добрать соответствующий 
состав древесных пород, в 
каком порядке разместить 
их на. площади и т. д. В  
этом могут оказать помощь 
специалисты Ц имлянского  
и Романовского лесхозов.

Б . А Л Е К С А Н Д Р О В .

лесных насаждений.
Ребята охраняют лес 

от пожаров, потрав и 
! порубок, привлекают и 
’ подкармливают птиц, 
! участвуют в посадке ле- 
1 еа, уходе за ним, выра- 
! щивают сеянцы в пито.Ч- 
J нике. В прошлом году 
’ они изготовили 50 скво

речников. 20 кормушек 
для птиц, заложили не
большой парк при школе

РУКАМИ 
Ю Н Ы X

Первое в районе
школьное лесничество 

I создано в Цимлянском 
? лесничестве, Цимлянско- б 
^ го мех лесхоза. Возглав- fj 
Р  ляет его учитель биоло-  ̂
^ гии Дубравнинской вось- $ 
1 мплетней школы Л. П. }
| Малюгина, а остальные j  

должности —  помощни- S 
ка лесничего, лесотехни- > 

! ка и лесника —  занима- > 
ют ученики пяты х—  2 
восьмых классов. 2

В составр лесничества > 
32 школьника. За ними / 
закреплено 245 гектаров /

|
новы лесного дела, изу- у  
чают' жизнь леса и его £ 
обитателей, ведут фено- »  
логические наблюдения, 6  
становятся ревностными 5 
любителями и ценителя- g 
ми родной природы. * й

Сейчас Дубравкинская Ц
восьмплетняя школа под Е
руководством специали- й
етов лесхоза готовится $
к Всероссийскому слету.Й
членов школьных лесни- и
честв и юных друзей %
природы, который будет i
проходит в августе /
1973 года в Карелии под j
девизом:' - За ленинское f

I отношение к Щ/Ироде», >
*

С этой целью в шкоде jji 
организованы кружки * 
юных натуралистов, 5 
оформляется уголок при- $

| роды. Школьники ведут 5 
подготовку к праздни- S 
кам «День леса», «День (

! сада», «День птиц». В  i  
' честь 50-летия присвое- »
1 ния комсомольской и пи- ? 
j онерской организациям \
\ имени В . И. Ленина 5 
школьники взяли обяза- 8 

j тельство заложить сквер S 
около сельского клуба и *  
озеленить улицы поселка, м

Положительный опыт \  
работы школьного лесни- \  
чества 8-летней школы 
поселка Дубравный дол
жен найти прописку и в 
других школах нашего 
района.

И . ПО Н О М А РЕВ ,

директор Цим лянского  
•«хл есхоза .
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Донским степям — 
зел ен ы й  засл о н

Выступая на третьем 
Всесоюзном съезде кол
хозников, тов. Брежнев 
Л. И. подчеркивал: «За
щита почв —  дело всего 
нашего общества. Любую 
порчу земли следует рас 
сматривать как антиоб
щественный поступок, 
кто покушается на зем
лю, нерадиво относится к 
ней, не повышает ее пло
дородия, тот подрывает 
материальную основу 
благополучия народа».

Задача комплексной за
щиты почв от ветровой 
и водной эрозии на зем
лях колхозов и совхозов 
нашего района решается 
Цимлянским мехлесхозом 
в строгом соответствии с 
плановыми заданиями 
Ростовского управления 
лесного хозяйства, выте
кающими кз требований 
партии к  правительства 
о сбережении и приум

ножении лесных оо- 
гатств, улучшении куль
туры земледелия и повы
шении плодородия почв.

Мы накопили опреде
ленный опыт по лесо
разведению, созданию 
полезащитных лесных 
полос, облесению овра
гов и балок. Только за 
последние 10 лет созда
но насаждений на кол
хозных землях на пло
щади 3,2 тысячи гекта-, 
ров.

Надо учитывать, что 
меры борьбы с водной 
арозией, направленные 
нн задержание стока та
лых и дождевых вод, в 
то же время являются и 
Р'-дством борьбы с вет

ровой грозней —  влаж
ная почва обладает боль 
шей ветроустойчиво
стью. Правильно разме
тенные лесные полосы 
надежно защищают по
ля от водной и ветровой

эрозии. При 18 процен
тах лесистости шшерхно 
стный сток полностью 
переводится в грунто
вой.

Сейчас лесистость со
ставляет в колхозе име
ни Ленина 5 процентов, 
в колхозе имени Карла 
Маркса —  У. ■ в колхозе 
«Клич Ильича - —  5,5. 
в колхозе '.Искра* —  5, 
в среднем по району — 
4,5 процента.

В этом году Цимлян 
скин лесхоз произведет 
посадки полезащитных 
лесополос в хозяйствах 
района на площади 101 
гектаров, а до конца пя 
тилетки их будет создаю 
более 500 гектаров. Ош 
станут надежным шить-,; 
наших полей.

А. БУБЛИК, 

главный лесничий 

Цимлянского мехлесхоза.

Виновных наказывать
В  пришедшем году в 

Цимлянское водохранили- I 
ще очень мало поступало j 
воды н это неблагоприятно , 
сказывалось на его обита- i 
телях. К  тому же, в неко - 1 
торых хозяйствах, располо
ж енны х но побережью, 
плохо следили за храненн
ом навоза, гербицидов, ядо
химикатов, удобрений и 
т. д.

Со сточными подами все 
это нередко попадало в пру 
ды и в водохранилище, 
уничтож ая его флору и 
фауну.

Ц им лянска я рыбннспек- 
ц ня требует, от руководи
телей хозяйств принять ме
ры и в дальнейшем не до
пускать загрязнения водо

емов. Запрещается произ
водить свал мусора и вся
ких отходов на береговую 
полосу и в водоемы, мыть 
сельхозмашины на берегу. 
Необходимо закрыть до
ступ в водохранилище гряа 
ным и отравленным сточ
ным водам, правильно хра
нить н применять герби
циды и ядохимикаты.

За нарушение этих пра. 
вил виновные будут под
вергаться штрафу в сум
ме от 5 до 25 рублен. А 
за грубое нарушение —  
в сумме д о -100 рублей.

Н . М А К А Р О В ,  
участковый  

рыбинспектор.
Мясосовхоз «Ц им лянс кий».

Осторожно :  яды!
Широкое пр«.чм»ен»ге хи- 
неких средств (боль- 

нинство которых ядовиты) 
- сельском хозяйстве тре- 
uJ’Bt помнить, ЧГО oHil 
опасны длл человека и жп 
ватных. Ядовитые вещест
ва могут накапливаться в 
почве, долго сохранять 
свою токсичность в водей 
тем самым оказывать па
губное влияние на обита
телей наших рек и водое
мов. Обрабатывая ядохими
катами сельскохозяйствен
ные растения, необходимо 
строго соблюдать сроки 
обработки, так как ядохи
микаты могут попасть в 
продукты растениеводства, 
с кормом животных попа
дать в мясо и молоко, где 
они также долгое время 
сохраняют свою токсич
ность и в конечном счете 
попадают в организм че
ловека, вызывая тяжелые 
последствия. Поэтому не
обходимо строго соблюдать 
сроки прекращения обра
боток растений ядохимика

тами (за 15 — 20— 30 
ц бчлес дней' до уборки 
урожая.

Надо у читывать, что 
при «п .. .^ильном приме
нении ядихим.чкатов, мы 
за* равняем атмосферный 
воздух. Новому, учитывая 
погодные условия, необхо
димо выбирать безопасный 
способ их применения — 
опыливание или опрыски
вание. Как показала про
веденная проверка но хра
нению и использованию 
ядохимикатов, в ряде хо
зяйств к этому относятся 
безответственно. Ядохими
каты хранят в примитив
ных, ие отвечающих усло
виям хранения складах, 
расположенных в окруже
нии жилых и животновод
ческих построек.

Так, в колхозах «Клич 
Ильича», «Искра» ядохи
микаты хранятся в аварий 
ных помещениях и землян
ках, вблизи жилых постро
ек. В  колхозе «Искра» 
ядохимикаты хранятся в

землянке, . расположенной 
рядом с молокоприемным 
пунктом, без охраны.

В мясосовхозе «Д . бро- 
■•.ллли.й;. где имеется 

типовой склад для хране
ния ядохимикатов, но не 
обеспеченный охраной, в 
1970 году похитили силь
нодействующий ядохими
кат— эмульсию метафоса в 
канистрах. Вполне понят
но, что похитивших эти 
ядохимикаты больше все
го интересовали канистры, 
а ядохимикаты они выли
ли. В таких условиях не 
исключено попадание ядов 
в водоемы и т. д. Провер
кой также отмечено, что 
ядохимикаты хранятся на 
животноводческих фермах, 
у ветврачей в ветантеках 
вместе с другими лекарст
вами (рыбьим жиром). В 
колхозе «Искра» хлорофос 
хранится на ферме в крас
ном уголке (ветврач тов. 
Фирсов). В колхозе «Клич 
Ильича» со склада был 
отпущен бригадиру овце

фермы дуст гексахлорана 
для обработки шкур. Шку
ры были развешены на из
городи рядом с зерноотхо
дами для скармливания 
животным. Ту т же и обра
батывались гексахлораном.

В районе ведется боль 
шая работа по охране здо
ровья населения и защите 
окружающей среды отдейст 
вия ядохимикатов, охране 
от загрязнения ядохимика
тами водных источников, 
атмосферного воздуха и 
сельхозпродуктов. Из 55 
тысяч гектаров сельхоз
культур, обработанных хи
мическим способом, лишь 
около двух тысяч гектаров 
обработано путем опыли 
вания, остальные обрабо
таны путем опрыскивания 
Протравливание семян в 
настоящее время прово 
днтся в основном спецма
шинами с увлажнением 
что улучшает санитарные 
условия работы с ртутны
ми препаратами и исклю
чает снос ядохимикатов j

окружающую среду.
В  ряде хозяйств улуч

шен контроль за примене
нием ядохимикатов. Так. в 
пяти хозяйствах: мясосов
хозах «Добровольский», 
' Дубенцовс кий », « Боль-
I иовск и й ■>, о во щесовхозе 

Волгодонской», зерносов
хозе .■Лот.ч iidric!:-;Э:> есть 
агрономы по защите расте
ши. Наша задача—-добить
ся, чтобы б каждом хо
зяйстве был агроном по 
защите растений. Химиче
ские средства борьбы с 
вредителями и болезнями 
сельскохозяйственных куль 
тур и с сорной раститель
ностью требуют специаль
ного знания их примене- 
ния, грамотного руковод
ства и постоянного контро 
ля за применением, хране
нием и транспортировкой.

Необходимо всем пом- 
■шть. что ядохимикаты — 
что опасно. Охрана приро- 
ш  от загрязнения ими — 
первостепенная наша за
дача.

А. ЗАРЕЧЕНСКИЙ, 
председатель районного 

общества охраны 
природы.



Растим патриотов - интернационалистов
Больше года назад началась дружба цимлянских и 

литовских школьников из поселка Пушалотас. Пере, 
писка была оживленной и интересной. И вот ученики 
8 класса со» Цимлянской средней школы № 1 решили 
побывать у литовских друзей. Началась деятельная 
подготовка к поездке: изучали историю республики, 
литературу, искусство. С волнением слушали доклад 
J1. Й . Брежнева «О пятидесятилетии С С С Р» ловили  
каждое новое слово о Литве по радио и телевидению.

А на зимних каникулах скорый поезд уже мчал в 
Прибалтику. Короткая пересадка в Москве, встреча с
родной всём Красной площадью. И снова в путь...

Ленина колхоза «Пушало
тас» состоялся праздник
дружбы. Открыл его сек
ретарь парторганизации 
колхоза тов. Ульянскас.

Нас ждали на 15-ой 
платформе. Знакомства 
прошло оыстро.

А потом автобус, дорога, 
песни: «Пусть всегда будет 
солнце. , «Широка страна 
моя родная» и «Мишка»—  
народная литовская песня.

И вот школа. Нас ветре 
тили хлебом-солью и по
вели в здание. Затем во 
Дворце культуры прдёна

Затем выступили директор 
школы тов, Порванецкас и 
учителя Бурбене, Тилочка 
и ' другие. Литовские и 
цимлянские школьники рас 
сказали о своих успехах в 
учебе и общественно полез

ных делах, обменялись су
венирами и выступили с 
концертами. Со сцены зву
чали литовские и русские 
песни, стихи.

В остальные два дня 
мы знакомились с респуб
ликой. Наши друзья повез
ли нас в близлежащий го
род Наневежис. Экскурсовод 
познакомил нас с прошлым 
и настоящим города. Мы по
бывали на могиле одной из 
первых комсомолок Литвы 
Маргитис, во Дворце спорта, 
в медицинском городке. В 
этом городе поразил и вос
хитил детей огромный мас
штаб строительства. Повсю
ду видели заводы, фабрики, 
дворцы. В драмтеатре этого

города работает широко из
вестный киноартист Дииатас 
Банионис.

Неизгладимое впечатление 
осталось у ребят от посе
щения столицы Литвы 
Вильнюса. Мы побывали 
на горе Гедиминаса —  
колыбели Вильнюса. в 
башне некогда мощною 
замка, которая поведала о 
богатой событиями истории 
Вильнюса. Побывали у до
ма, в котором, состоялся 
в октябре 1918 года пер
вый съезд КП Литвы, по
сетили исторический му
зей.

Неизгладимые впечатле
ния увозили мы домой. 
Повсюду мы видели новые 
города и поселки, возник-.

шие рядом с молодым за
водом, фабрикой, электро
станцией. Мы видели, что 
вес это создается руками 
литовского народа с по
мощью : народов братских 
республик.

Мы пригласили наших ли
товских друзей в свою шко
лу.

Теперь у литовских ре
бят вдвое больше друзей в 
Цимлянеке, так как мно
гие учащиеся 8 <•'«•> клас-1 
с» перешли заниматься во 
вновь открытую третью 
школу. И теперь оба вось
мых класса— и первой, и 
третьей школ — готовятся к 
встрече гостей в августе.

М. ЗОЛОТА, 
учитель русского ’ 

языка и литературы.
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ФЕЛЬДШЕР
Четыре года иаэ~ -  в 

станицу Бо льш о в, /м  
приехала рабо т а т ь 
фельдшером совсем еще 
молодая девушка —  
А нтонина Груцинова.

Сейчас А нтонина Га в . 
риловна— депутат наше. 
то сельского Совета, в ы . 
полнпет большую обще
ственную работу.

Трудно  у ж  и вспом
нить, кто только не об
ращался за помощью к  
этой женщине. Сейчас к  
ней идут и со своими 
недугами, и просто за 
помощью, как к  депута
ту : знаю т станичники, 
что всегда получат ее.

Н . Л И В Е Н Ц Е В ,  

ж итель ст. Больш овской,

Наши
дети
ходят
в «Солнышко»

ч

П Р И  R E T  Л И  ВО  встречаю! наших малышей в яс л я х ,  
садике *Солнышко .» няни и воспитатели. А повара 
Л . С.-Чередниченко и Л . Н . Марченко всегда го то вят  
вкусно, красиво оформляют блюда.

Н о  самое интересное, конечно, д ля  ребят, это за ня. 
тия. На них воспитатели Н . И . Петренко, А. И. П у ш . 
кина и .1. Л . Вишневская уча т малышей многому. В  
конце недели ребята с гордостью показывают родите, 
лям аппликационные; ансамбли, лепку, сделанные сво. 
ими руками.

Л ю б ят мп 1ыш ч и своих заботливых нянь О. /И. 
Капкану, Р. В . Звереву. Н . С. Андросову и других.

А. Т Ю Р И К О В ,  
председатель родительского комитета, 

крановщик лесокомбината.

JP е л л я к я

„ К О З Е  Л“ 
В ЦЕЛЛОФАНЕ

Я  часто ' заглядываю  и 
магазины ОРСа водников. 
И  в «иром» н в «ирод* 
Иногда в них найдешь 
нуж ную  тебе вещь пли про 
д укт лита ния, которые от 
сутствуют в магазинах гор 
торга. В з^ т ь  хотя бы дл: 
примера копеечную вещь 
зубной порошок. Нет его h i  

в одном магазине горторга 
а вот в магазинах ОРСа о> 
бывает почти всегда.

Та к а я  забота о «меле 
чах» быта радует нас, пс 
купателей. Но насторажь 
кает другое, а именно 
стремление отдельных pi 
ботников прилавка по 
ш умок сплавить покупать 
лю  залежавшийся товар.

Вот какую  картину прг 
шлось наблюдать мне 
магазине .V? 7 ОРСа вод 
ников третьего марта.

У  прилавка отделя гя 
лашерен толпились liOKj 
пателн: приближался же) 
ский день, и им хотелос 
приобрести подарки дл 
б лизких  и знаком ы х. Н- 
чувствовалась какая-то за 
минка. почти никто не от 
ходил от прилавка. А ., 
вот в чем дело!

—  Н у  зачем вы мне это 
го козла кладете в пода, 
рок?

— Вам, уваж аем ая , по
пался сам ы й симпатичны й

' ко злик, —  слышался го
лос продавщицы. — А  без 
него мы подарок не ирода- 
ем, —  и она положила  
козлика гли н я н о ю , распис
ного в целлофановый ку . 
лек в котором уже лежа
ли газовая косынка, фла
кончик духов и цветная 
полиэтиленовая клеенка, 
размером полтора на пол 
тора метра ценой 1 рубль 
8 копеек.

Делать нечего, продавца 
не переспоришь: хочеш ь—  
терн, нет —  уходи. Без 
>адости покупали люди  
>ти подарки с козлом в 
(еллофане.

Мне же подарок был без 
. адобностл, а вот клеенка 

ужна. Подаю продавцу 
дин рубль и 8 копеек и
л ы ш у :

—  Клеенка предназначе. 
а д ля  подарков. Т а к  что 
од бирайте еще что-нибудь,

в нагрузку мы вам да- 
!м глиняно го  козлика или  
инку.

Посмотрел я на зти про
ведения искусства* и 
гало мне ж а ль наших  
енщнн.
— Если Вам ие нравятся 

'••ЗЛИКИ II свинки, то возь.
■ нте вот плечико д ля  одеж 
ы. Это будет дешевле, —  
родол’Жала продавщмпа.

СКлк будто дело только 
деньгах!..).

—  Кто же Вам разрешил 
друшать правила совет- 
кой Topi овли? —  спраши- 
:аю в свою очередь продав- 
;а.

—  А  нам завмаг так  
приказал, — . был ее ответ.

—  Н у . что ж , дайте ж а
лобную кн и гу  или позови
те завмага.

—  Продай ему клеенку, 
-- бросила продавец в сто
рону своей помощницы и 
повернулась к другим по
купателям.

И  вновь зашелестел цел
лофан. в который завора
чивали очередного козла-  
неликвида вместе с ходо
вым товаром. Я  же утешал 
себя мыслью : хорошо хоть 
не Ба б у-Ягу ...

Й. М А Г Д Е Н К О ,  
наш внешт. корр.

ГТО 
НА МАРШЕ

Прошел год, как был дан 
старт новому комплексу 
ГТО. Как же работали кол
лективы физкультуры го
родского совета общества 
- Спартак > по внедрению но 
вого комплекса? Во всех 
коллективах физкультуры 
созданы комиссии по ГТО. 
В коллективах физкультуры 
опытно - экспериментально
го завода, автопредприятия, 
медработников, птицекомби
ната, горторга, общепита и 
других организациях были 
проведены соревнования по 
программе ГТО.

С 1 M a p ia  1972 года но 
1 марта 1973 года в подго
товке и сдаче норм нового 
комплекса приняло участие 
более Ш >0 человек. Подго
товлено .273 значкиста 
ГТО.

Однако следует отмстить, 
чго во внедрении нового 
комплекса есть и немало не
достатков. Так, испытыва
ются трудности в организа
ции сдачи норм по плава
нию. в организации тури
стических походов. Возни 
кает также ряд организаци
онных вопросов по прове
дению медицинского •обсле
дования рабочих и служа
щих.

Все это отнюдь не слу
жит оправданием для тех 
коллективов, где внедрению 
нового физкультурного комп 
лекса не придают долж
ного значения.

Городской совет ДСО 
«Спартак» совместно с кол
лективами физкультуры 
разработал дальнейший план 
мероприятий по внедрению 
комплекса ГТО. Долг всех 
коллективов физкультуры 
еще более активно вклю
читься в ату работу.

В. Ф И С Е Н КО ,
председатель горсовета  

ДСО « С п а р та к» .

0  весеннем половодье на Дону
М инувш ая зима в нашей 

области была непродол. 
ж ительной. Снежный по
кров по району водохрани
лищ а не превышал 10 —  
20 сантиметров. Наиболь
ш ая толщина льда на верх 
них  участках водохранили
ща' была 53 сантиметра.

В  феврале, когда в от
дельные дни термометры 
показы вали 8— 13 граду
сов тепла, с полей, приле
гаю щ их к  водохранилищ у, 
полностью сошел снежный  
покров. Н а чал разрушать
ся ледяной покров на во
доемах. Такое интенсивное 
и  раннее потепление наблю
дается довольно редко.

Распространяясь на весь 
бассейн реки Дон выше 
Ц им лянского  водохранили
ща, потепление вызвало  
значительное уменьшение 
высоты снежного покрова 
(до 10 сантиметров), что, 
естественно, привело к  рез 
кому снижению запасов 
воды в бассейне.

Ледовая разведка, про
веденная Ц им лянской гид- 
рометобсерваторией, пока-

зала, что на всей аквато
рии водохранилища нача
лось разрушение льда, поя
вились многочисле и н ы е  
разводья, полы ньи , сквоз
ные трещины, в районе К а 
лача ледоход. Лед потерял 
прочность и  не создает 
серьезных препятствий д ля  
озерных судов.

П о  прогнозу бюро пого
ды города Ростова, полное 
очищение водохранилища  
о'го льда ожидается в се
редине третьей декады мар
та, что на 1 0 — 15 дней 
раньше средних сроков. 
Вскрытие Волго-Донского  
судоходного канала' ож и
дается 22 марта.

А н а ли з гидрометеороло
гических условий формиро
вания весеннего половодья 
дает основание ожидать в 
этом году низкое половодье 
на всех реках бассейна 
Дона.

Объем притока воды в 
водохранилище за период 
весеннего половодья. Ш  
предварительным- расчетам, 
составит около шести к у 
бических километров, что

значительно ниже средней 
многолетней нормы (15,2  
кубических километра).

П р и таком объеме весен
него половодья уровень на
полнения Ц им лянского  во
дохранилищ а может быть 
всего на 3 0 — 60 сантимет
ров больше, чем в про. 
шлом году. Наивысш ий  
уровень воды в водохрани
лище будет на 2,5— 2.8  
метра ниже отметки нор
мального наполнения.

В  атом году затопления  
пойменных сельхозугодий  
ниже Ц им лянской плотины  
не ожидается.

Атмосферные осадки в 
бассейне реки Дон в марте 
могут несколько увеличить  
объем притока воды в во
дохранилище, в связи с чем 
в конце марта— начале ап
реля будет дано уточнение 
прогноза объема весеннего 
половодья и наполнения  
водохранилища.

Р. К А Б А Н О В А ,  
инженер Ц им лянской  

гидрометобсервагории.

Зам. редантора И. ДЕДОЗ.

В О Л ГО Д О Н С К О Е  ГО Р О Д С К О Е  
П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О Е  

У Ч И Л И Щ Е  № 62
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я  

1А 1973-74  У Ч Е Б Н Ы Й  ГО Д  ПО  С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т И :  
электрослесарь по ремончу и монтажу контрольно, 

измерительных приборов и установок авюматнческого 
регулирования производственных процессов (только  
одна группа)

В  училище принимаются юноши и девушки с образо
ванием 10 классов, срок обучения— 1,5 года.

Прием в училище без вступительных экзаменов. 
Начало занятий I апреля 1973 юда.
Адрес училища: Ростовская область, город Волго

донск, Предзаводская площадь Волгодонского мими
ческого комбината, Г П Т У - 6 2 . Телефон приемной ко
миссии 67-20.

• А Д М И Н И С Т Р А Ц И Я .

К О М Б И Н А Т У  

С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х  

М А Т Е Р И А Л О В  №  5 

требуются

на постоянную работу: 
слесаря по ремонту пере, 

вообрабатывающих станков, 
электрики 4 .5  разрядов, 
гр узчики  по разгрузке 

вагонов,

разнорабочие (м уж чины ), 

бетонщики.
Обращаться в отдел кад

ров бетонного завода или к  
уполномоченному отдела по 
использованию рабочей си. 
л ы , г. Волгодонск, ул. Ле
нина, 45.

Администрация.

ВО Л ГО Д О Н С К О М У
А В Т О Т Р А Н С П О Р Т Н О М У
П Р Е Д П Р И Я Т И Ю
тр е б ую тся :
ш оф еры  1, 2 я 3 классов,
автослесари,
аккум уляторщ ики.

Обращаться: г. волго
донец, Волгодонское авто
транспортное предприятие
или к уполномоченному 
отдела по использованию  
трудовых ресурсов, г Во л
годонск, ул. Ленина, 45.

В О Л ГО Д О Н С К О Й  

О Л Ы Т Н О -  

Э К С П Е Р Н М П Н Т А Л Ь Н Ы И  

З А В О Д  

приглашает 

на постоянную работу:

инженеров .  технологов 
по холодной обработке ме. 
галлов.

Обращаться в 
кадров завода.

16Л

В О Л ГО Д О Н С К И М
М Е Ж Р А Й О Н Н Ы М
Э Л Е К Т Р И Ч Е С К И М
С Е Т Я М
д ля  работы в г.г. Волго

донске и Цимлянеке  
требуются:
электромонтеры - кабель, 

щ ики.
электромонтеры .  линей, 

щ ики,
, электромонтеры по ре. 

манту электрооборудования-
автослесари, 
столяры .  плотники, 
разнорабочие.
Обращаться: г. Волго

донск, ул. Хим иков, б.
Администрация.

Н АШ  А Д Р Е С : г . . Волгодонск, улниа С овлекая, 
32/34 редакция га зе ш  «Ленинец».

Г К Л Е Ф О Н Ы : редакюра— 2H.S9; »ам рс.такюра,
отделов партйнон жизни и сельского хозяйства — 
26.44; o r e e i c T B e H H o io  c e K p e ia p n  отдела писем— 24.24; 
промышленною отделя и бухгалтерии— 24.49; коррек
торской— 26.31; типографии—24-74.

Г а а г а  выгонят я» «горняк, 
феду. аятяицу я субботу. j Типография 26 16 Ростовского управления издательств, полиграфии и кн и ж н о й  торговли, |  Заказ 543. Тираж 15.697.
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